

ASEPAU, paso a paso

Comenzamos el recorrido en el año **2016**, en el mes de **abril** (fecha de la publicación del último número de la revista) con una interesante Asamblea General Ordinaria en la que contamos con gran presencia de socios y el posterior encuentro "SOMOS ASEPAU". Resultó un encuentro distendido e informativo en el que personas interesadas tuvieron la oportunidad de conocer nuestra asociación y a profesionales de la Accesibilidad Universal.



Asamblea General Ordinaria con gran presencia de socios



Momento del encuentro "SOMOS ASEPAU" 2016

En el mes de **junio** contamos con una nueva sesión para socios de nuestras jornadas profesionales "CONVERSACIONES ASEPAU", que nos permitió participar en el debate con diversos profesionales y donde se dieron puntos de vista diferentes. En esta

ocasión el debate técnico versó sobre "La Accesibilidad en las compras y contrataciones de las Administraciones Públicas". Lo allí expuesto se recoge en un artículo específico en este número de la revista. Las introducciones al tema las hicieron Javier Blanco y Gerardo Santiago. Necesidad de formación, conocimiento, y que los profesionales reivindiquen su posición, formación y buen hacer para desarrollar proyectos, servicios y productos en el que estén implícitos los principios de Diseño para todos y Accesibilidad Universal, fueron algunas de las conclusiones.



Asistentes al debate sobre compras y contrataciones de las administraciones públicas

También en el mes de junio, nuestra asociación estuvo presente en el Comité Consultivo del Observatorio de la Innovación en el Diseño Universal de La Salle, en el que participan entidades como el propio Parque de la Innovación y la Universidad de La Salle, los Ayuntamientos de Madrid y San Agustín de Guadalix, la EMT y el Consorcio de Transportes, Fundación 3M y Fundación Vodafone, Ceapat, Famma, Plena Inclusión Madrid, Apeto, Banco Santander, Fundación Montemadrid o el Colegio Oficial de Aparejadores de Madrid.

En esta ocasión, se celebró la 12ª edición donde el tema central fueron las “Smartcities” y dos miembros de nuestra Junta Directiva, representaron a la asociación, aunque es destacable la presencia de otros miembros, representantes de otras entidades, también socios de ASEPAU. Otro paso más para hacernos visibles en las instituciones y eventos sobre Accesibilidad Universal.



Sesión de trabajo del Comité Consultivo

En el mes de **octubre** se participó en la presentación del ambicioso concurso de ideas, “CODA PHI Hotel” propuesto por el Colegio Oficial de Decoradores y Diseñadores de Interior de Andalucía (CODA), donde la accesibilidad tuvo un papel relevante. Estuvimos presentes en Málaga, en la presentación y arranque del proyecto, y en ese foro tuvimos la ocasión de presentar formalmente ASEPAU.



Momento de la presentación del concurso del CODA en Málaga

A finales de octubre, media docena de socios participaron en la jornada de Accesibilidad Universal “Una Mirada Periscópica” organizada por Calícrates en Pamplona. Nuestra presidenta dio a conocer nuestra asociación y animó a todos los profesionales de la Accesibilidad a sumarse a este proyecto. Otros socios de reconocida experiencia compartieron también proyectos desde sus diferentes especialidades en la Accesibilidad.



Participación de ASEPAU y varios miembros en la jornada en Pamplona

A mediados de **noviembre**, ASEPAU participó con una ponencia en una jornada organizada por la revista PROARQUITECTURA en la que se habló de la renovación de espacios de trabajo con diferentes estudios de arquitectura.

Una vez más, en noviembre, ASEPAU estuvo presente como miembro en la reunión del Comité Consultivo del Observatorio de la Innovación en el Diseño Universal de LaSalle. Fue una gran oportunidad para hacer presentes a los profesionales de la accesibilidad en un foro de especial relevancia. Esta vez el tema que nos convocaba era «Accesibilidad Universal, envejecimiento autónomo y activo», resultando tanto las ponencias como el debate de gran interés. Más de media docena de socios, representando a diferentes instituciones en las que desempeñan su labor profesional, se dieron cita en este encuentro, que como siempre contó con la cuidada y esmerada organización del personal de LaSalle.



Dos imágenes de la sesión de trabajo del Comité Consultivo

El año **2017** lo comenzamos en **enero** con una interesante edición de "CONVERSACIONES ASEPAU" hablando sobre "La Accesibilidad y el Internet de las Cosas" donde Juan Carlos Ramiro, director del CENTAC, nos expuso una presentación a modo de introducción. Un exitoso debate técnico entre socios que como siempre sirvió para compartir diferentes perspectivas sobre el tema y enriquecernos unos de otros. El contenido de este debate técnico se recoge en un artículo específico en el este número de la revista.



Momento del debate técnico sobre el Internet de las Cosas

En **febrero** tuvo lugar en Málaga la entrega de premios del CODA (Colegio Oficial de Decoradores de Andalucía) del concurso de ideas "CODA PHI Hotel". Nuestra asociación formó parte del jurado y entregó el premio a la solución que mejor tuvo en consideración a la Accesibilidad. Nuestra presidenta Ana López hizo entrega del premio a Oriana Caamaño y Alicia Calleja, ganadoras del concurso.

ASEPAU se va consolidando así, como un referente a la hora de tener presente la Accesibilidad en los trabajos de nuestros futuros profesionales.



Algunos instantes de la ceremonia de entrega de premios "CODA PHI Hotel" en Málaga

En el mes de **abril** ASEPAU participó como miembro en la constitución del Consejo Asesor de Accesibilidad de Fundación ONCE. La Asociación forma parte de este Consejo como parte del grupo de agentes y actores de la accesibilidad para trabajar por un futuro y entorno accesible. Este foro trata de reunir a los principales actores y agentes que están trabajando en la materia con el fin de crear un punto de encuentro en el que se intercambien ideas, reflexiones y experiencias y se fomente el debate sobre el futuro estado de la cuestión. De esta forma entre los participantes figuran representantes de entidades sociales como las fundaciones Vodafone, ACS y Centro Nacional de Tecnologías de la Accesibilidad; el mundo académico, a través de la Conferencia de Rectores de Universidades Españolas (Crue), y organizaciones sociales como CERMI, ONCE, Predif o Cocemfe. También figuran el Centro de Referencia Estatal de Autonomía Personal y Ayudas Técnicas (Ceapat) del Imserso, la Asociación Española de Normalización (UNE), ILUNION (el grupo de empresas de la ONCE y su Fundación) y miembros de las administraciones públicas como la Dirección General de Políticas de Apoyo a la Discapacidad del Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, y de la Federación Española de Municipios y Provincias (Femp).



Representantes de distintas entidades que forman parte del Consejo Asesor de Accesibilidad de Fundación ONCE

A principios de **mayo** nuestra asociación estuvo presente en la #MAW17 (Madrid Accessibility Week) con el tema "Accesibilidad y Globalización". Además de estar de invitados en la moderación de una de las mesas en la jornada de puertas abiertas, participamos con una presentación específica para dar a conocer ASEPAU a los futuros egresados del Máster de Accesibilidad de la Universidad de Jaén.



Socios asistentes a la Asamblea General Ordinaria



Momento de la intervención de Jesús Celada en SOMOS ASEPAU



Participación de ASEPAU en la MAW17 (Madrid Accessibility Week)

También en el mes de mayo se celebró nuestra Asamblea General Ordinaria donde se tomaron importantes decisiones y el encuentro anual "SOMOS ASEPAU" en el que compartimos un rato distendido entre todos. Contamos además con la presencia de Jesús Celada, Subdirector General de Participación y Entidades Tuteladas del Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, que nos acompañó e ilustró en un día tan especial.



Momento del encuentro SOMOS ASEPAU 2017

En **junio**, como en anteriores ocasiones, ASEPAU volvió a participar en el Comité Consultivo del Observatorio de la Innovación en el Diseño Universal de LaSalle. Una vez más los profesionales de la Accesibilidad estuvimos presentes en uno de los enclaves estratégicos donde se avanza e innova en materia de accesibilidad.



Vista del Comité Consultivo durante la sesión de trabajo

A finales de **septiembre** se participó en una mesa debate sobre arquitectura hospitalaria, promovida por el Grupo Evetson España, en la que surgieron diversos temas: el diseño de hospitales, la accesibilidad, la diversidad funcional o la necesidad de un compendio de profesionales para hacer un proyecto más completo que vele por la diversidad de la población que va a hacer uso de ese espacio. La Asociación formó parte de la mesa que planteaba la accesibilidad, como representante de los profesionales que trabajan por su implantación y promoción, y cuyo papel se consideró muy importante en esta rama concreta de la arquitectura.

el Real Patronato de Accesibilidad. Un importante paso que confirma la necesidad de que los profesionales de la Accesibilidad y nuestro trabajo también estemos presente y seamos visibles.



Nuestra presidenta como representante de la Asociación

En **noviembre**, los profesionales de la Accesibilidad Universal estuvimos presentes, a través de la presidenta de ASEPAU, en la entrega anual de los Premios Reina Letizia de Accesibilidad que entrega



Nuestra presidenta junto a la reina Doña Letizia

El 23 del mismo mes de noviembre, ASEPAU participó en la jornada técnica organizada por la Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP) y la Fundación ACS bajo el título “¿Y después del 4 de diciembre, qué?”, celebrada en la sede del CEAPAT.

Ante el vencimiento del plazo para adaptación de entornos, ASEPAU estuvo presente en los días previos en varios eventos para compartir la visión de los profesionales de la accesibilidad sobre este tema, así como los nuevos retos que se nos presen-

tan. El día 30 de noviembre hubo una nueva sesión de trabajo en este sentido en el Comité Consultivo del Parque de Innovación de LaSalle.



Participación de ASEPau en diversos eventos ante el plazo del 4 de diciembre

En **diciembre**, Ana Isabel López, presidenta de ASEPau, participó en el programa de radio "Hábitat Madrid" de M21 Radio.



Participación de ASEPau en radio

Ese mismo día se celebró la Asamblea Extraordinaria de Socios para elegir una nueva Junta Directiva y establecer la estrategia de trabajo de la Asociación para los próximos cuatro años. La mesa electoral estuvo, formada por el secretario saliente, Oscar García y dos socios voluntarios, Luis Casado Aguilera y Marcela Vega Higuera, ratificaron la única candidatura presentada como nueva Junta Directiva de ASEPau para los próximos cuatro años. El nuevo equipo está formado por Ana Isabel López Martín como presidenta, Delfín Jiménez vicepresidente, Rosana Urrutia secretaria, Miguel Gallego Galán tesorero, Cristina Sáenz-Marrero vocal revista, Gerardo Santiago vocal comunicación y Cristina Larraz, vocal encuentros.



Instante de la celebración de la Asamblea Extraordinaria

2018 arrancó en **enero** con una nueva edición de "CONVERSACIONES ASEPau" con el tema de debate "La innovación en el sector turístico, una oportunidad/reto para los profesionales de la accesibilidad". Fue una charla técnica abierta a todos los socios asistentes en la que contamos con la participación de Vanessa San José Gómez, responsable de accesibilidad e inclusión en la empresa pública Madrid Destino y se celebró dentro del recinto de FITUR. También contamos en este número de la revista con un artículo específico sobre los temas que surgieron en este debate.



"CONVERSACIONES ASEPau" en FITUR

Y terminamos este recorrido en **abril**, con la última edición organizada de "CONVERSACIONES ASEPau". Esta vez abordando el tema de "La tarea de los profesionales de la accesibilidad ante la lesión cerebral sufrida", tema introducido por los investigadores Mateus Porto y Verónica Martínez con la explicación de un interesantísimo proyecto sobre accesibilidad cognitiva y entorno físico, del que se puede encontrar un artículo en el presente número de la revista.